

Pelatihan Collaborative Tools Sebagai Alternatif Pembelajaran Daring Interaktif dan Inovatif Bagi Guru Sosiologi di Kabupaten Kulon Progo

Oleh: Grendi Hendrastomo, Sasiana Gilar Apriantika, Adi Cilik Pierewan, Putri Anggrahenni, Reza Zain Ananta

ABSTRAK

Pembelajaran daring yang telah berjalan kurang lebih 1,5 tahun ini menuntut satuan pendidikan untuk terus mengembangkan proses pembelajaran, agar tidak membosankan dan tetap berfokus pada keterlibatan aktivitas siswa secara aktif. Proses pembelajaran daring memiliki tantangan tersendiri, diantaranya bagaimana menciptakan pembelajaran yang tetap melibatkan aktivitas siswa untuk mencapai aspek afektif dan psikomotor, tanpa harus dilakukan secara langsung. Sehingga guru perlu merancang sebuah proses pembelajaran dengan melibatkan aktivitas siswa secara langsung menggunakan beragam aplikasi dan teknologi, yang dekat dengan keseharian siswa. Salah satunya adalah menggunakan aplikasi Collaborative Tools, yang tidak hanya dapat digunakan dalam pembelajaran daring, namun juga bisa digunakan dalam proses pembelajaran luring. Berbasis analisis situasi tersebut, upaya untuk mengembangkan pembelajaran dilakukan dengan memberikan pelatihan Collaborative Tools sebagai Media Pembelajaran Daring Interaktif dan Inovatif bagi Bapak/Ibu Guru MGMP Sosiologi Kabupaten Kulon Progo. Kegiatan pelatihan ini dilakukan pada bulan September – Oktober 2021. Pelatihan dimulai dengan memberikan materi tentang bagaimana cara menghadapi tantangan pembelajaran daring, dan mempersiapkan era pembelajaran luring yang sudah mulai dilaksanakan. Materi selanjutnya, berkaitan dengan pelatihan penggunaan Conceptboard dan Milanote yang dapat digunakan dalam pembelajaran, baik sebagai sarana penyampaian materi maupun sebagai wadah aktivitas siswa. Hasil dari kegiatan pelatihan ini adalah memberikan pilihan-pilihan media pembelajaran, yang dapat menstimulasi partisipasi siswa, dan menciptakan pembelajaran yang interaktif dan kolaboratif melalui aplikasi Conceptboard dan Milanote.

Kata kunci: Pembelajaran Daring, Collaborative Tools, Pembelajaran Interaktif dan Inovatif